

## ÉGALITE INEDITE ET SUBVERSIVE

### Préalables

1) L'égalité entre l'homme et la femme n'existe pas. Leur différence est irréductible. Le besoin de chercher l'égalité découle encore de ce que nous voulons le "Un" - et si c'est "deux"?

2) L'égalité entre le groupe social hommes et le groupe social femmes s'inscrit dans la poursuite du respect des droits humains et de l'abolition de toute discrimination.

3) Le point 2. ne nie pas le point 1. Mais le point 1. donne au point 2. des caractéristiques uniques dans la quête de l'égalité.

### Egalité inédite

1. L'égalité entre les hommes et les femmes est inédite parce qu'elle n'est pas inscrite dans l'histoire.

- déniée dans le travail, la famille, la cité
- inexistante dans toutes les civilisations et au plan de la planète.

2. L'égalité entre les hommes et les femmes est inédite parce qu'elle introduit dans l'histoire actuelle quelque chose de nouveau et d'original:

- la convergence de l'institutionnel et de l'informel dans la progressive instauration de l'égalité;
- le lien entre le changement des structures et la conscientisation des femmes;
- le passage de l'invisibilité sociologique des femmes à la reconnaissance de leur présence;
- les parallèles avec le statut d'égalité acquis par les ouvriers et les peuples du Tiers Monde.



3. L'égalité entre les hommes et les femmes est inédite parce qu'elle demande à s'inscrire dans l'histoire d'une manière autre:

- le leurre de l'égalité dont la norme serait le masculin;
- la quête de l'égalité de l'humain au-delà de l'égalité des lois et des structures.

#### Egalité subversive

1. L'égalité entre les hommes et les femmes entraîne, au premier chef, le constat d'un trouble: l'ordre masculin est mise en question.

- la mixité des fonctions;
- les rôles interchangeables.

2. Le changement des lois et l'éveil des consciences produit l'ébranlement de principes établis.

3. Il peut se produire un renversement de l'état des choses:

- création de nouveaux types de rapports entre l'homme et la femme;
- émergence d'exemples d'un "nouvel ordre relationnel humain";
- exigences de nouvelles formes de société.

#### Conséquences

1. Du processus vers l'égalité entre les hommes et les femmes chaque forme de l'être humain sort changé. La différence ne devient que plus réel mais elle se situe "ailleurs" que dans le juridique ou le social de l'économique.

2. La nouvelle étape de l'être homme et de l'être femme, par la mise-en-oeuvre d'autonomie de chacun(e), les rend moins individus et davantage personnes, c'est-à-dire, êtres de désir et de communion. L'égalité devient humanité enrichie.